

La Almudaina

	PLAZ.	OTÁ
España.	1	25
Extranjero (Union Postal).	2	50
Ultramar.	1	25

Número suelto. 5 cts.
M. atrasado 10

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

AL DIA

La Escuela de Comercio

La actividad, la laboriosidad, el celo y la constancia que, entre otras muchas, no son ciertamente virtudes ó cualidades muy características de nuestra raza y temperamento, han dado prueba de no hallarse por completo ausentes de nuestro país, lo cual demuestra de una manera bien patente que muchas veces cabe esperar mayor progreso y más útiles mejoras de las iniciativas y los esfuerzos locales que de las miras elevadas y grandes reformas de los altos poderes.

La actividad con que la Cámara de Comercio ha procedido en la fundación de la Escuela, viene á corroborar nuestro anterior aserto, y con ello á merecer el aplauso que la opinión le tributa y que el periódico refleja, no por lisonja sino por deber de cronista de los acontecimientos diarios.

La general cultura del país ha ganado mucho en ello, siendo de esperar que las personas más interesadas en el progreso del comercio y de la industria mallorquina y sobre todas las Corporaciones de carácter oficial que son las primeras en interesarse por el bien público, atiendan al desarrollo y crecimiento de una semilla que tan provechosos frutos ha de reportar á nuestra patria.

Grave descuido y aun ingratitud supondría el abandono de semejante institución que necesita á no dudarlo el concurso de todos los buenos patriotas ya que los que han impulsado el nacimiento de la Escuela de Comercio en Mallorca, han atendido en primer lugar al provecho público sin esperar de las demoras oficiales á que desgraciadamente estamos sometidos.

Y una prueba bien patente del sentido práctico que ha servido de norma en este respecto á la Cámara podría ofrecérsela sin ir más lejos el Ayuntamiento con su proyectada Escuela de Artes y Oficios que como saben mis lectores está en incubación desde el verano pasado sin que en la Casa Consistorial se hayan ocupado más de ello.

Al Ayuntamiento y á la Diputación provincial toca ahora levantar el vuelo á esta Escuela, libre por de pronto y sin que se halle sujeta á las desventajas que en mil ocasiones hemos tenido que lamentar á propósito de los establecimientos de enseñanza que directamente dependen del Estado.

Venga enhorabuena la sanción oficial pero libérenlos de un profesorado que no viene á tomar posesión ó se ausenta para siempre, y de un material exiguo y pobre.

Creo sinceramente que atemperando estas instituciones á las necesidades particulares de Mallorca sin excluir en absoluto de las ventajas y relaciones que haya de mantener con sus similares en la Península, con semejante procedimiento es como podremos conseguir alguna cosa.—R.BALLESTER.

Los restos mortales de San Agustín

Hace pocos días el Rmo. P. General de la Orden Agustiniense dirigió una circular á todos los religiosos de su Religión anunciándoles que los días 30 de Septiembre, 1 y 2 de Octubre se celebrará un solemne Triduo en honor de San Agustín con motivo de verificarse el 30 del corriente la traslación de su cuerpo de la Catedral de Pavia á la Basílica llamada de San Pietro in Ciel d'Oro, donde acaba de instalarse una comunidad de religiosos Agustinos por voluntad expresa de León XIII, para guardar las reliquias de su Santo Patriarca.

Con este motivo S. E. Revma. Mons G. Pifferi, Sacrista de Su Santidad y religioso del Orden San Agustín ha dirigido una hermosa carta á los Obispos, Arzobispos y Cardenales del Orbe Católico en la que hace una breve historia de las vicisitudes por que pasaron los sagrados restos del Santo Obispo de Hipona.

Trasucimos á continuación dicha carta, escrita en francés y publicada por la Revista religiosa italiana: *La Madre del Buen Consiglo*. Dice así «Monseñor: La admiración que V. Grandeza ha manifestado tantas veces por las obras del gran Obispo de Hipona

y la benevolencia con que ha mirado siempre á sus hijos, los Ermitaños de San Agustín, me imponen el deber de darle parte de un suceso que, ardentemente deseado y preparado por el glorioso Pontífice que dirige los destinos de la Iglesia, llena su alma del más dulce consuelo: quiero hablarle de la traslación de las reliquias del Ilustre Doctor Africano á la Basílica de San Pedro in celo aureo de Pavia, traslación solemne que deberá verificarse el día... de Agosto próximo (*) ¡Qué admirable espectáculo! la historia descorre el velo ante nuestra vista siguiendo paso á paso á través de los siglos, las vicisitudes porque han pasado las sagradas reliquias de San Agustín. Ella nos manifiesta de un lado, el odio implacable de los enemigos de la Iglesia, del otro el amor ardiente de los fieles, y Dios desde lo alto de los Cielos se sirve de los unos y de los otros y conserva para su pueblo este precioso tesoro que había de ser para todas las generaciones una predicación y una protección permanentes.

Durante 56 años había reposado Agustín en el sepulcro que le había preparado su pueblo, hasta que una violenta persecución se desencadenó sobre la cristiandad de África y arrojó sobre el camino del destierro á centenares de Obispos y millares de fieles. Entre aquel número contábase el Obispo de Hipona, el cual quiso al partir, llevar consigo las reliquias de su glorioso predecesor, librándolas así de la profanación de los arrianos; sin temor á las tormentas ni á la misma muerte, ayudado por los religiosos, hijos de San Agustín, apoderóse furtivamente del sagrado cuerpo y lo llevó á la isla de Cerdeña. Por espacio de dos siglos Cagliari guardó con gran celo el sagrado depósito que se le había confiado, le rodeó de veneración y de honores y fué testigo fiel de los milagros que Dios se complacía en obrar en la tumba de su siervo.

Pero llegó un día, el año 722, en que resonó un grito doloroso en toda la cristiandad: «Los sarracenos se han apoderado de Cerdeña y de Cagliari, las reliquias de San Agustín están en su poder.» Sin pérdida de tiempo, Luisprando, rey de los Longobardos envía precipitadamente embajadores á Cerdeña con orden de rescatar el santo cuerpo á cualquier precio. Sesenta mil piezas en oro fué el precio exigido; los embajadores lo entregaron inmediatamente y llenos de gozo con su tesoro, volvieron á embarcarse en dirección á Génova. Luisprando los esperaba con su corte y un numeroso ejército para servir de escolta de honor á las santas reliquias hasta llegar á Pavia. Allí las hizo depositar en el altar mayor de la Basílica de San Pietro in Ciel d'Oro, que él acababa de restaurar magníficamente y encargó su custodia á los Beneditinos. Más tarde este puesto de honor fué confiado á los canónigos regulares de San Juan de Letrán, y últimamente á los religiosos agustinos que lo conservaron durante mas de cinco siglos.

En 1798, la Revolución triunfante suprimió las corporaciones religiosas, se apoderó de sus bienes, los vendió al primer postor y la ilustre basílica de San Pietro, le mismo que una parte del convento de los Agustinos cayeron en manos de un especulador sin conciencia.

Dios, sin embargo, velaba sobre los restos del Obispo de Hipona y no permitió que desapareciesen víctimas de la terrible tormenta; mas por tercera vez fueron arrancados de su tumba y llevados á la Catedral de Pavia.

Apenas tomó posesión de la Sede de Pavia, en 1820, Monseñor Tosi, concibió el atrevido proyecto de devolver á San Agustín su iglesia y su tumba. Muy escaso de humanos recursos pero con gran confianza en la fe y en la generosidad de su pueblo, puso manos á la obra, compró la basílica y una parte del antiguo convento y comenzó los trabajos de restauración. Sus sucesores lo continuaron con perseverancia hasta nuestros días en que Su Excelencia Monseñor Agustín Riboldi que con tanto acierto dirige actualmente la dió-

(*) La traslación y las fiestas que con tal motivo se preparan, debían celebrarse los días 26, 27 y 28 de Agosto pero presentaronse dificultades imprevistas que obligaron á retardarlas un mes, según queda indicado. N. del T.

cesis de Pavia, y la Sociedad conservadora de los monumentos de la Cristiandad de la antigua capital lombarda, la cual se honra de tener por presidente al muy noble y muy ilustre hombre el Comendador Carlos Dell'Acqua, tendrán muy pronto la dicha de ver entrar de nuevo triunfante el cuerpo de San Agustín en aquella Basílica rejuvenecida de donde el odio de los enemigos de Dios le había arrojado hace un centenar de años. Eran necesarios guardianes para este santuario: León XIII, que había seguido con tan vivo interés los progresos de la gran empresa ha querido excojerlos por sí mismo. «Id, dijo á los ermitaños de San Agustín, ocupad de nuevo junto á la tumba de vuestro glorioso Padre, el lugar que os pertenece y que habeis tenido piadosamente durante tantos siglos. Las celosas que os han sido devueltas, amenazan ruina, es cierto, pero tened confianza, los admiradores del Ilustre Obispo de Hipona vendrán en vuestra ayuda.

Luego añadió: el Papa siente que su pobreza no le permita daros más: recibid á lo menos su óbolo. Id, y que Dios bendiga á todos los que os ayudan con sus donativos.

Dispense V. G. la excesiva extensión de esta carta teniendo en cuenta que el que la escribe, venera en San Agustín, al piadoso Fundador de la Orden á la que él pertenece.

Dígnese, Monseñor, recibir la seguridad del afecto que lo profesa su devoto servidor.

Roma, en el Vaticano 1900.»

Como ven nuestros lectores en el documento transcrito, se presenta compendiada la historia de los restos mortales del G. Padre y Lumbrero de la Iglesia San Agustín. La tercera traslación que ha de llevarse á cabo dentro de pocos días, formará época en anales de la Iglesia, como la formaron las dos anteriores traslaciones. (1) Muchas y al parecer insuperables dificultades ha habido que vencer. Desde hace muchos años vanían gestionando los Superiores generales de la Orden Agustiniense y Dios concedió la dicha de ver realizada tamaña empresa al actual Rmo. Padre General Fr. Tomás Rodríguez, español, el cual con el apoyo decisivo de Su Santidad y los buenos oficios de buen número de Cardenales y Obispos pudo conseguir tan apreciado tesoro. Para custodiarse en Pavia tiene el proyecto de establecer una Comunidad de religiosos de todas las naciones y todas las provincias de la Orden sostendrán allí ante el sepulcro una lámpara y otros objetos de culto en señal de devoción á su Santo Patriarca y Fundador. V. M.

La voz de la sangre

(Cuento)

I

Al entrar en su cabaña, el leñador Pablo Fulex notó entre la yerba un envoltorio, del cual salió una cabecita de una niña de muy pocos meses.

El buen hombre se inclinó cogió á la criatura en brazos y entró en su cabaña profundamente emocionado. —¿Quién habrá traído á esta niña? —decía para sí.—¡Ella no ha venido sola! ¡Ah, ya comprendo!

A lo lejos, en el fondo del valle y cerca del camino, divisábase un punto negro que se movía sin cesar.

—¡Los gitanos!—murmuró el viejo. —Indudablemente á ellos se debe el abandono de esta desdichada. ¿Qué voy á hacer yo con esta niña?

La criatura se echó á llorar, y el anciano, comiéndola de caricias, dijo: —No temas, hija mía. Si hay seres tan desnaturalizados que hayan tenido valor para abandonarte, no te faltará quien te recoja y te proteja. Mientras yo viva no te morirás de hambre ni de frío.

II

Los gitanos se alejaron del país á los pocos días y no se cuidaron para nada de recoger á la niña que habían abandonado junto á la solitaria cabaña.

Y el leñador, en vez de llevar á la criatura á la alcaidía de la aldea para

(1) Hasta el punto de tener la Orden Agustiniense y oficio propio de las dos traslaciones, la primera el 11 de Octubre y la segunda el día 28 de Febrero.

que la hicieran entrar en el asilo, prefirió no separarse de ella.

Trabajaba cerca de su casa y se presentaba varias veces en ella durante el día con objeto de ver á la chica, que dormía tranquilamente en su improvisada cuna. Y todas las noches iba á una casa de labranza en busca de leche para su hija adoptiva.

Transcurrieron los años, y la muchacha, á la que el leñador puso por nombre María, estaba cada día más hermosa. Con su presencia, se había transformado por completo la cabaña de Pablo Fulex. Hubo en la casa más orden y limpieza que antes, y á los lados de la cabaña crecían bellísimas y perfumadas flores.

Marieta llegó á ser una mujer encantadora.

Mientras esperaba diariamente el regreso del leñador, consagrábase á los quehaceres domésticos, y luego, una vez terminados, sentábase en una roca de las inmediaciones de la cabaña y se ponía á meditar.

El anciano la encontró así varias veces, y un día le preguntó:

—¿Por qué estás triste, María?
—No sé... yo...
—¿Te he causado algún disgusto?
—No, señor.
—¿No vives á gusto conmigo?

—¡Qué disparate! Lo que me sucede es que á veces me dan ganas de llorar sin saber por qué razón. ¿Me perdona usted?

—Pues no ha de perdonarte!

Pero el anciano murmuraba entre dientes:

—¡Sin saber por qué razón!

Después preguntó María á su protector:

—¿Es cierto que me encontró usted junto á la puerta de esta casa?

—Sí.

—¿Y no ha sabido usted nunca quiénes son mis padres y por qué me abandonaron?

—No. Creo, sin embargo, que te dejaron aquí unos gitanos, de esos que no tienen patria ni hogar, y que recorren varios países sin fijarse definitivamente en ninguno de ellos.

—¿Con que hay gente así!

—¡Ya lo creo! Algunos gitanos habrás tu visto pasar por estos caminos.

—¿Y á dónde van?

—A ningún punto determinado, á donde les lleva la casualidad.

—¿Qué vida tan hermosa! Ver siempre nuevas tierras y correr en pos de lo desconocido!

El anciano se puso triste y no pudo menos de reconocer que indudablemente corría sangre gitana por las venas de María.

—Vamos padre—dijo la muchacha—la comida está lista y supongo que tendrá usted hambre.

III

Una tarde se presentó una extraña comitiva, que se situó al otro lado del camino, no lejos del bosque.

Era una partida de gitanos, que estableció allí su campamento.

Pablo Fulex temió de espanto al enterarse de que estaba allí aquella gente, y presintió un peligro cercano.

Al día siguiente, durante su ausencia, uno de los gitanos se acercó á la cabaña y se encontró cara á cara con Marieta.

Ella, en vez de huir, contempló al gitano sin temor ni desconfianza.

El desconocido era joven, y tenía una hermosa figura que le hacía simpático desde luego.

María le preguntó de dónde era y á dónde iba, y el mancebo le dió cuenta de la vida de la tribu y de sus eternas peregrinaciones por el mundo.

Los ojos del gitano y de María se encontraron y se hablaron con gran elocuencia.

A su regreso, Pablo Fulex encontró á su hija adoptiva más triste que de costumbre.

Como todos los de su raza, no podía ser feliz privada de su libertad. El instinto, fatal é invencible, la arrastraba hacia los suyos.

Al día siguiente, volvió el gitano. El leñador, que estaba oculto entre unos árboles, tuvo intenciones de precipitarse sobre el desconocido.

Mas... ¿para qué?

Fulex les oyó hablar y se hizo cargo de los juramentos de amor que una y otro se dirigían.

El anciano bajó la cabeza, com-

prendiendo que era imposible que dejara de cumplirse el destino.

IV

Era inútil luchar contra la Naturaleza.

El gitano dijo á su amada que la tribu partiría aquella misma noche, pero que volvería al cabo de poco tiempo.

—Estaré—contestó María.

Y los dos amantes se separaron.

Por espacio de dieciocho años había sido María el encanto de la cabaña y el consuelo del pobre anciano que la había recogido.

La muchacha luchaba entre su amor y su deber y deseaba no amargar los últimos días de su generoso protector.

Fulex, por su parte, sabía perfectamente que María no podía ser feliz con él, y que necesitaba el aire de libertad tan indispensable á su raza.

Transcurrieron algunos meses, hasta que al fin regresó al país la comitiva de gitanos en que figuraba el amante de María.

El pobre viejo buscó un pretexto cualquiera para reñir á María, y, fingiendo hallarse poseído de ciega indignación, la arrojó de su casa.

María salió de la cabaña llorosa y abatida y se dirigió hacia el campamento de los suyos.

Al día siguiente, los gitanos levantaron el campo y Pablo Fulex los vio partir desde lejos.

Y cuando la comitiva hubo desaparecido, el pobre viejo se enjugó con la mano dos gruesas lágrimas que, brotando de pronto de sus ojos, corrían por sus mejillas á lo largo de sus profundas arrugas.

PAUL ROUGET

La segunda enseñanza

La Gaceta del día 5 publica una real orden del ministerio de Instrucción pública, distribuyendo las materias de estudio de los seis años del bachillerato en la forma siguiente:

Primer año. Castellano y Latín, primer curso (clase diaria de hora y media).—Geografía astronómica y física (clases alternas de una hora).—Nociones de Aritmética (clase alterna de una hora).—Religión (una plática doctrinal cada semana).—Dibujo y Gimnasia (por la tarde, una clase de una hora alternando).

Segundo año. Castellano y Latín, segundo curso (clase diaria de hora y media).—Historia y Geografía política, primer curso (clase alterna de una hora).—Nociones de Geografía (clase alterna de una hora).—Religión (una plática doctrinal cada semana). Por la tarde, Dibujo y Gimnasia (clases de una hora, alternando).

Tercer año. Preceptiva literaria, primer curso (clase alterna de una hora).—Historia y Geografía política, segundo curso (idem idem).—Aritmética y Algebra, Problemas y Contabilidad (clase diaria de una hora).—Francés, primer curso (clase alterna de hora y media).—Religión (una plática ó conferencia cada semana). Por la tarde Dibujo y Gimnasia.

Cuarto año. Preceptiva literaria, segundo curso (clase alterna de una hora).—Historia y Geografía política, tercer curso (idem idem).—Geometría y Trigonometría (idem idem).—Psicología y Lógica (idem idem).—Francés, segundo curso (clase alterna de hora y media).—Religión (una plática semanal). Por la tarde, Dibujo y Gimnasia.

Quinto año. Historia literaria (clase alterna de una hora).—Ética y Sociología (idem idem).—Física, primer curso (idem idem).—Química (idem idem).—Historia natural, primer curso (clase alterna de hora y media).—Inglés ó Alemán, primer curso (clase alterna de una hora).

Sexto año. Física, segundo curso (clase alterna de una hora).—Historia natural, segundo curso (idem idem con una excursión didáctica por las tardes en cada quincena).—Agricultura y Técnica industrial (idem idem).—Geografía comercial y estadística (clase alterna de una hora).—Derecho usual (idem idem).—Inglés ó Alemán, segundo curso (idem idem).

Los actuales catedráticos de Historia y Geografía tendrán á su cargo la nueva asignatura de Historia y Geografía política en tres ciclos ó cursos complejos de lecciones alternas de una



DOÑA JOSEFA SASTRE Y ALOY

Viuda de don Pablo Martorell y Bordoy

HA FALLECIDO

DESPUES DE RECIBIR LOS SANTOS SACRAMENTOS

(E. P. D.)

Su afijido hijo don Miguel Martorell y Sastre fabricante de almidón, hija política, nietos, nietas y demás familia al participar á sus amigos tan sensible pérdida les ruegan la tengan presente en sus oraciones y asistir al rosario á las cuatro de hoy 8, y seguidamente á la conducción del cadáver; y el lunes 10, á las diez y media al funeral que en sufragio de su alma se celebrará en la Iglesia de la Merced. Casa mortuoria, Felin, 15.

El Excmo. é Ilmo. señor Obispo de esta Diócesis se ha dignado conceder cuarenta días de indulgencia á los fieles por cada misa que oyeren, comunión que recibieren y parte de rosario que rezaren en sufragio del alma de la finada.

hora; uno de los catedráticos de Matemáticas (en los Institutos donde hay dos actualmente) desempeñará la clase de Nociones de Aritmética y de Aritmética y Algebra, Problemas y Contabilidad, y el otro las de Geografía astronómica y Física, Nociones de Geometría y Geometría y Trigonometría, pudiendo ambos alternar después, como los de Castellano y Latín, ó conservar la enseñanza de su preferencia, y el catedrático de Agricultura y Técnica industrial desempeñará también la clase alterna de Geografía comercial y estadística.

NOTICIAS

De las islas:

Ibiza

Desde que hemos entrado en el presente mes, el calor ha aumentado de una manera tal, que de día se achicharra el que tiene que salir de casa; viéndose por la tarde y á las primeras horas de la noche, bastante gente que sale de sus hogares, ávida de respirar el fresco del mar.

Estos días se han verificado muchas transacciones de almendras, habiéndose cotizado la denominada *fitá* á cuarenta pesetas la cuartera y la ordinaria ó sea la más vasta á treinta y una pesetas. Muchos han sido los payeses que ante el temor de que bajasen dichos precios se han apresurado á traer á los almacénistas el mentado producto. En general la cosecha ha sido malísima siendo muy contados los predios que han podido recoger algunas cuarteras, puesto que las heladas la echaron á perder.

En el mercado se han visto buenos surtidos de sandías y melones, si bien tampoco este año la cosecha ha sido abundante por la carencia de las lluvias, pues hace ocho meses que no hemos visto tan rico elemento de producción. Ya que de melones y sandías estoy tratando, debo participar que en un predio se ha recolectado un melón que ha pesado una arroba y bastantes sandías también del mismo peso.

En el vapor del lunes, y después de haber pasado una corta temporada en la ciudad Condal, ha regresado á ésta el beneficiado de la Catedral nuestro distinguido amigo don José Guasch, acompañado de su hermana.

También se encuentra entre nosotros don Juan Tur Riera, capellán del ejército. A todos les damos la bienvenida.—C.

6 Septiembre de 1900.

Manacor

La Comisión organizadora de las carreras ciclistas que han de celebrarse en el velódromo de ésta el día diez y seis de los corrientes no se da punto de reposo para que dicha función resulte lucía, y buena prueba de ello es el programa de la misma y los trabajos de reparación que se vienen practicando en el velódromo.

Ha solicitado tomar parte en las carreras el conocido corredor señor Abadal y varios amigos del mismo. Además es probable que lleguen nuevos corredores del continente para tomar parte en ellas.

Llamamos la atención del señor Alcalde sobre el abuso que diariamente se viene cometiendo, por personas que cuidan poco de la comodidad del prójimo, de colocar en montón, arri-

mados al frontispicio de las casas y en la calle, el estiércol, con grave molestia del vecindario y transeúntes; esperando de la referida autoridad que pondrá coto al mal, como también que obligará á los que ceban cerdos en el casco de la población, á que saquen dichos animales, ó al menos, á que cuiden de la limpieza de las pucilas.—C.

6 de Septiembre de 1900.

De la capital

El Secretario del Ayuntamiento de Palma don José Estade, nos ha manifestado que á su presencia el señor Alcalde interrogó á los dos ex-asilados de la Misericordia y que ninguno de ellos presentó queja alguna ni concretó ningún cargo, como luego han afirmado en un Comunicado en el cual intentan recuficar lo solemnemente declarado por el señor Abrines en plena sesión municipal.

Los referidos jóvenes se contentaron con asegurar que salieron del Asilo por no estar conformes con la orden que prohíbe salir individualmente á la calle.

El señor Estade se ha mostrado verdaderamente sorprendido de la conducta de aquellos jóvenes que en la Alcaldía pudieron libremente confesar cuanto habieran querido.

En el corral común de la villa de Montuiri se halla detenida una perra podenca que fué encontrada en la vía pública.

La persona que acredite ser su dueño puede pasar á recogerla dentro del tercer día á contar desde la inserción del correspondiente anuncio en el *Boletín Oficial*, de lo contrario se procederá á su venta.

Por el Juez de Instrucción de este partido se saca á pública subasta por el término de 20 días una pieza de tierra, de extensión de unas nueve cuarteradas, procente del predio *Es Basons*, sito en el término municipal de Manacor, justipreciada en 10.000 pesetas.

Ha quedado señalado para el remate el día 5 de Octubre próximo, advirtiéndose que no serán admitidas las posturas que no cubran las dos terceras partes del justiprecio fijado.

El señor Gobernador civil de la provincia impuso ayer varias multas á otras tantas mujeres de vida airada, por escandaloso promovido en la vía pública.

El Comandante de la guardia municipal señor Noguera, atendiendo á nuestras indicaciones, dió ayer las órdenes oportunas para que cuanto antes desaparecieran unos sillares que existen abandonados en la plaza del Socorro y que impiden el libre tránsito del público.

Dicho Jefe ordenó también ayer que fueran reurados de las aceras de la plaza de San Antonio, todos aquellos objetos que estorbaban el libre tránsito del público.

Procedente de Barcelona, ha fundeado en nuestro puerto esta mañana á las ocho y cuarto el vapor *Mallorca*, conduciendo 75 pasajeros y variada carga.

Entre el pasaje figuraban el señor Marqués de la Basuda, don Benigno Palos y don Bartolomé Gumbau.

Dicho buque vino con dos horas de retraso motivado por habersele enredado el ancla á la salida del puerto de Barcelona.

Se hallan vacantes debiendo proveerse por oposición las cátedras de Química orgánica aplicada á la Farmacia, vacante en la Facultad de Farmacia de la Universidad de Barcelona, y de Derecho canónico, de las Facultades de Derecho, de las Universidades de Santiago y Zaragoza, dotadas con 3.500 pesetas anuales.

Mañana por la noche la banda del Regimiento de Infantería de Baleares número 1 tocará las siguientes piezas en el paseo del Borne:

- Primera parte
- 1.º Paso-doble *Sevilla*, N.
 - 2.º *Walses Amalia*, Gavay.
 - 3.º *Chacone*, Daranet.
 - 4.º *Suite n.º 4*, Saint Saens.
- Segunda parte
- 1.º Paso-doble *La gracia de Dios*, Roig.
 - 2.º *Minuto Bocherini*.
 - 3.º *Morayma*, Espinosa.
 - 4.º *Po.ka Doble derecha*, Chueca.

El vapor *Isleño* fundeó en nuestro puerto ayer por la mañana á las diez, procedente de Valencia é Ibiza, con la correspondencia, pasaje y variada carga de ambos puntos.

Figuraba entre el pasaje el teniente coronel de infantería don Ernesto March.

El representante de la Fábrica de vidrieras de colores y grabados de *P. Amigó*, de Barcelona, nos manifestó por medio de artística esquisa, redactada en idioma catalán que ha abierto en la Plaza de Antonio Maura, número 22, un establecimiento donde se venderán ornamentos sagrados é imágenes religiosas.

El vapor *Lulio* llegó ayer al puerto de Barcelona á las cinco y media de la mañana, sin novedad á bordo.

La *Gaceta* de uno de estos días publica una Real orden de Gracia y Justicia disponiendo que los funcionarios de penales que renuncien ascensos, conservarán el número que les corresponda en el escalafón, pero no lo podrán obtener en realidad hasta pasado un año; los que renuncien sus ascensos dos veces perderán sus números, pasando á ocupar el último puesto en el escalafón.

Debiendo dar principio el día 2 de Noviembre próximo el curso de 1900 en la Escuela central de Artificieros, afecta á la Pirotecnia militar de Sevilla, se ordena á los primeros jefes de los batallones de artillería de plaza, al director de la Escuela central de Tiro (sección de Madrid) y á los jefes de las cuatro compañías de obreros de dicha arma, exploren la voluntad de los cabos y artileros de las unidades que mandan, que estando en el primer año de servicio, teniendo buena conducta y sabiendo leer y escribir correctamente, deseen pasar voluntariamente á dicha Escuela, con arreglo al reglamento aprobado por Real orden circular de 17 de Marzo de 1899.

El guardia municipal de servicio en el caserío del Secar del Real, estuvo ayer por la mañana á cinco conocidos rateros que desde hacia algunos

días vagaban por aquellas inmediaciones, al parecer con no muy buenas intenciones.

Dichos puntos después de sufrir algunas horas de Capuchinos fueron fuertemente amonestados por el Jefe de aquel cuerpo.

El colono del predio *Can Diumeng* tiene en su poder una lechona que encontró extraviada y que entregará á la persona que acredite ser su dueño.

Por el Juez militar nombrado al efecto, se cita, llama y emplaza al soldado del regimiento de las Baleares, núm. 1, Gabriel Escalas Sampol, para que en el preciso término de 80 días comparezca en el cuartel del Carmen, al objeto de dar sus descargos en el sumario que se le instruye por falta de incorporación á las filas.

El Presidente del Centro Excursionista de Manacor ha tenido la atención de invitarnos á las carreras ciclistas que han de celebrarse el día 15 del actual, en el velódromo de aquella villa cuyo programa ya conocen nuestros lectores.

Agradecemos la atención.

Ayer fueron conducidos al depósito de Tirador unos veinte perros cuyos dueños los tenían abandonados por la vía pública.

En dicho depósito fueron muertos unos 15 de los repetidos animales por no haber sido recogidos por sus dueños respectivos.

Continuaba ayer exhalando un olor insoportable la cloaca que existe junto al fiadero de la puerta del Muelle.

Con destino á Barcelona, salió de nuestro puerto ayer tarde á las seis el vapor *Cataluña*, llevándose la correspondencia, unos 170 pasajeros y variada carga.

Entre el pasaje figuraban el primer teniente de caballería don Fernando Neyler y unos 50 coristas del *Orfeón Republicano y Protectora* que marchan á Barcelona con el objeto de esperar en dicha capital á sus compañeros que regresarán probablemente de París el domingo próximo.

Según datos que nos hemos procurado, durante la semana última fueron embarcados en nuestro puerto con destino á los mercados de Barcelona y Valencia 2.330 sacos de almendrán que en junto forman un total de 6.990 quintales.

Como saben nuestros abonados, este fruto se cotiza actualmente en nuestro mercado á 135 pesetas el quintal, de modo que el valor total del almendrán embarcado durante el expresado tiempo asciende á la friolera de 943.650 pesetas.

Además el vapor *Lulio* embarcó el jueves en el puerto de Ibiza con destino al mercado de Ceste 1.300 sacos de almendras con cáscara recolectadas en aquella isla.

Por noticias particulares sabemos que ha ocurrido en la calle de Toledo de Madrid un caso sospechoso, que á los primeros momentos se creyó que se trataba del cólera morbo asiático.

El atacado falleció el miércoles por la noche, de resultas según declararon los facultativos de cólera esporádico y no de cólera morbo según se dijo.

La casa fué perfectamente desinfectada y las ropas quemadas.

Ayer se practicó la autopsia al cadáver, ignorando el resultado.

El día 20 del actual, á las diez de su mañana, tendrá efecto en el salón de sesiones de la Casa Consistorial de esta ciudad la subasta pública por barrios debidamente clasificados y por medio de pujas á la llana, siendo libre el tipo de la primera postura, del servicio de barrido y recogida de basura y limpieza de las calles y plazas de esta ciudad y arrabal de Santa Catalina, por el tiempo comprendido desde 1.º de Octubre próximo al 30 de Junio de 1901.

Dichas subastas se verificarán con sujeción al pliego de condiciones y clasificación de barrios que se hallan de manifiesto en la Secretaría de este Ayuntamiento.

El Alcalde de Felanig ha remitido á este Gobierno de provincia para su publicación en el *Boletín Oficial*, el extracto de los acuerdos tomados por dicho Ayuntamiento durante el mes de Agosto último.

Se ha declarado un caso de difteria en la casa número 13 de la calle de San Agustín.

El atacado es un niño de nueve años de edad.

La autoridad municipal ha dado las

órdenes oportunas encaminadas á evitar el desarrollo de dicha enfermedad.

Por creerlo de interés publicamos á continuación una relación de los destinos vacantes que pueden obtener los sargentos, en activo ó licenciados, que hayan comprobado ó comprueben su aptitud para el destino que soliciten, y cuenten por lo menos seis años de servicio en activo, y de ellos cuatro en el empleo:

Dos plazas de aspirantes de primera en la Intervención de Hacienda de Valencia. Sueldo anual, 1.250 pesetas.

Dos plazas de aspirantes de segunda en la Intervención de Hacienda de Valencia. Sueldo anual, 1.000 pesetas.

Plaza de ordenanza de la Intervención de Hacienda de Valencia. Sueldo anual, 1.000 pesetas.

Plaza de aspirante primero en la Administración de Hacienda de Valencia. Sueldo anual 1.250 pesetas.

Plaza de aspirante segundo en la Administración de Hacienda de Valencia. Sueldo anual, 1.000 pesetas.

Las instancias, solicitando dichos destinos, han de tener entrada en el ministerio de la Guerra, hasta el día 30 del actual mes de Septiembre.

Anteayer el Alcalde accidental señor Abrines, recibió una carta de don Enrique Fernández Campano en la cual le relataba cierto hecho relativo á una multa que le ha sido impuesta por infracción á las disposiciones dictadas por aquella autoridad referentes al abandono de los perros.

El señor Abrines, estimando ofensivas para la autoridad municipal algunas de las frases en aquella vertidas, en atento besalamano citó á su autor para ayer á las doce en la Alcaldía, donde le invitó á que retirara la carta aludida, pero el señor Campano se negó á ello y en su vista el señor Abrines pasó el asunto á los tribunales por insulto y desacato á la autoridad.

Continúan registrándose casos de hidrofobia en distintos puntos de esta isla.

Anteanoche un perrito faldero atacado de dicha enfermedad, mordió en el caserío del Molinar de levante á su dueño, la esposa de éste y una niña que tuvo la mala suerte de pasar en aquellos momentos por la casa de aquél.

Dicho perro fué inmediatamente muerto por su dueño.

Á las primeras horas de la mañana de ayer otro perro de los llamados de pastor se presentó en el predio que la señora viuda de Montaner posee en la carretera de Valldemosa, mordiendo á otros dos animales de su clase y al colono, tomando inmediatamente precipitada fuga sin que pudiese ser encontrado.

El hecho fué puesto en conocimiento de las autoridades de aquella villa, saliendo inmediatamente en persecución del animal una pareja de la guardia civil, á fin de evitar que causara nuevas víctimas.

A bordo del vapor-correo de Barcelona es esperado hoy en esta ciudad el doctor Azcarreta, siendo el objeto de su viaje, el de practicar una delicada operación á la señora de don Joaquín Galabert, alcalde de la ciudad de Luca.

Mucho deseamos que el resultado de la operación sea feliz.

Se pone en conocimiento de los interesados que el día 12 del corriente empezarán en las Escuelas Pías las clases de primera enseñanza y la de Comercio.

Servicios prestados por la guardia civil:

Da cuenta la del puesto de Alcudia haber detenido á un individuo presuntamente autor de haber maltratado de palabra y obra á otros dos, produciéndoles varias contusiones en distintas partes del cuerpo.

La del mismo puesto puso á disposición del juez municipal de la misma á tres sujetos, por resultar ser los autores de la corta y sustracción de unos seiscientos kilogramos de troncos de pinos secos y seis haces de ramas, que habían sustraído del sitio conocido por Pinar Mayor, del monte comunal de «La Victoria» de aquel término municipal.

El juez de instrucción de este partido cita, busca y llama, al procesado Enrique Llorde Trilla, para que dentro del plazo de quince días comparezca en dicho Juzgado al objeto de practicar el oportuno emplazamiento y notificación de auto de conclusión, del sumario dictado en la causa que

se le sigue por el delito de uso de nombre supuesto.

Igualmente se cita á Antonio Colmar Covas, vecino de Andraig y á Gabriel Calafell Fluxá, de Palma, para que el día 22 del actual á las diez de la mañana se presente en dicho Juzgado al objeto de declarar en la causa que se instruye sobre defraudación á la Hacienda pública, por efectos coloniales embarcados á bordo de la polacra goleta *San Antonio*, de la matrícula de Sóller.

Por la Dirección general de establecimientos penales se ha dispuesto que el preso Miguel Llompart Llompart, existente en esta cárcel de Audiencia, sea trasladado al penal de Alcalá para cumplir la pena de dieciséis años, siete meses y tres días de prisión por el delito de varios robos.

Nuestro amigo el Sr. Pomar ha obtenido un *accessit* en los Juegos Florales de Alicante por un trabajo sobre la libertad.

Le damos nuestra más cumplida enhorabena.

Cultos para hoy

Jubileo de Cuarenta Horas

Terminan en San Miguel, á las seis y media exposición y á las diez misa mayor á grande orquesta y sermón, siendo el orador el P. José Videllet. Por la tarde concluidos los actos de coro, cantará la música el santo rosario, verificándose después la procesión y la reserva.

Continúan en Santa Cruz, á las seis y media exposición del Santísimo, á las diez horas y misa con música y sermón que dirá el P. López, y al anochecer continuación de la novena y la reserva de S. D. M.

Otras funciones

En la Catedral por celebrarse el misterio de la natividad de la Santísima Virgen en la misa mayor predicará el M. I. señor don Lorenzo Moyá, canónigo.

En Santa Clara fiesta á la Virgen de la Cueva Santa, á las diez misa y sermón que dirá don Juan Alcover, Pbro. A las siete de la tarde corona, trisagio cantado por la música y la reserva del Santísimo.

En la Concepción, á las siete y media de la mañana misa de comunión para las hijas de María y ejercicio de la visita.

En la iglesia del caserío del Terreno fiesta á la Virgen de la Salud, con misa cantada á las diez y sermón por el P. Antonio Tomás, de los SS. CC.

En el oratorio de la Bonanova, al anochecer se cantarán completas preparatorias á fiesta de la Virgen titular.

En la iglesia de la casa de Misericordia, se celebrará la fiesta á su titular. A las diez, expuesto el Santísimo, empezará la misa mayor en la cual predicará don Juan Negre, Pbro. de Banyola. A las seis y media de la tarde meditación, trisagio cantado por las niñas del establecimiento, *Te Deum* y la reserva de S. D. M.

Visita á la Corte de María

A la Purísima Concepción, en la Catedral.

Cultos para mañana

Jubileo de Cuarenta Horas

Concluyen en Santa Cruz, á las seis y media exposición, á las diez misa cantada y sermón por el señor cura-párroco. Por la noche rosario y conclusión de la novena, *Te Deum* y la reserva del Santísimo.

Empieza á Santa Fe, á la Virgen del Buen Camino; á las siete misa de comunión para los cofrades, á las nueve exposición del Santísimo y á las diez y media misa cantada por la música y sermón por el P. Fontanet de la Misión. Al anochecer se continuará la novena, después se reservará Su Divina Majestad.

Otras funciones

En San Nicolás, fiesta á la Virgen de Lluç; á las diez misa cantada en la cual predicará don Antonio Alemany, catedrático del Seminario. Al anochecer ejercicio del Dulce Nombre de María.

En Santa Eulalia, á las siete y media, misa de comunión para las hijas de María y al anochecer el ejercicio de reglamento.

En la iglesia oratorio de los Padres Escolapios, fiesta del Santo Nombre de María ó Nuestra Señora de las Escuelas Pías, á las diez misa cantada, predicando el Rdo. P. Juan Dalmáu, escolapio.

Visitando dicho oratorio se gana indulgencia plenaria. En el atrio de la

capilla se repartirán ejemplares de la «Corona de las doce estrellas».

En la iglesia de la devota figura de la Bonanova la Santísima Virgen, á las diez se cantará la misa mayor con música y sermón que dirá el M. I. señor don Matías Company, canónigo.

Visita á la Corte de María

A Nuestra Señora de la Salud, en San Miguel.

Sociedades y Corporaciones

Banco Hispano Colonial

Conversión de las deudas coloniales

ANUNCIO.—Dispuesta por la Ley de 27 de Marzo último la Conversión en Deuda perpetua interior al 4 por 100 de los Biletes Hipotecarios de la isla de Cuba, emisiones de 1886 y de 1890 y de las Obligaciones Hipotecarias del Tesoro de Filipinas, series A y B, se ha señalado por Real Decreto de 13 de Julio último la fecha de 1.º de Octubre próximo, para dar principio á las operaciones de Conversión.

La conversión será voluntaria y se realizará á la par en renta ó sea conservando á los acreedores el rendimiento íntegro que por sus actuales títulos les reconoce la Ley de 2 de Agosto de 1899.

En su virtud, los tipos de cange son los siguientes:

Los Biletes Hipotecarios de Cuba de 1890, se cangearán á la par ó sea entregándose el 4 por 100 perpetuo interior, el mismo capital nominal que representan los Biletes.

Las Obligaciones Hipotecarias del Tesoro de Filipinas serie A y serie B igualadas números 33.749 á 150.000, por cada 100 pesetas nominales recibirán 127.50 pesetas, también nominales, de 4 por 100 perpetuo interior.

Las Obligaciones Hipotecarias del Tesoro de Filipinas, serie B, se permutarán, dando por cada 100 pesetas nominales, 82.25 pesetas anuales, al 4 por 100 perpetuo interior.

Encargado este Banco de llevar á efecto la Conversión de las mencionadas Deudas, hace público, para conocimiento de los interesados, atemperándose á lo dispuesto en la Instrucción de 13 de Julio último, que se efectuará con arreglo á las siguientes formalidades:

1.º La presentación de los títulos podrá hacerse desde el día 1.º de Octubre próximo en adelante.

2.º Así los Biletes Hipotecarios de Cuba como las Obligaciones de Filipinas, deben presentarse con endoso, suscrito por los presentadores, en esta forma: «Al Banco Hispano Colonial para su Conversión» (Artículo 28.º de la Instrucción.)

3.º Los Biletes Hipotecarios de Cuba llevarán adherido el cupon que vence en 1.º de Enero de 1901 y siguientes.

4.º Las Obligaciones Hipotecarias de Filipinas el cupon de 1.º de Febrero de 1901 y siguientes.

Con los títulos de las Obligaciones de Filipinas, y en factura separada, se presentarán los cupones en vencimiento de 1.º de Noviembre de este año; ó sea el 13, para hacer efectivo, en 1.º de Noviembre, los dos tercios de su importe, toda vez que las Carpetas que se dan por conversión, llevarán la fecha de 1.º de Octubre de este año y cupon de 1.º de Enero de 1901.

5.º Los interesados deberán llenar la factura que se les facilitará en todos los Establecimientos encargados de la Conversión, debiendo consignarse el nombre y los dos apellidos del presentador (Art.º de la Instrucción).

6.º Comprobada la factura con los valores, se tacharán estos á presencia de los interesados.

7.º A cada interesado se le entregará un recibo talonario, en el que se consignará el importe nominal de los valores que haya presentado á la Conversión, cuyo resguardo servirá para recoger los títulos de 4 por 100 interior, cuando se avise. (Art.º 14 de la Instrucción.)

8.º El Banco cuidará de pedir inmediatamente á la Dirección general de la Deuda pública las Carpetas provisionales que sean precisas para entregar á los interesados y así que las reciba del expresado Centro, se anunciará para que puedan recogerlas.

Con las Carpetas provisionales se entregará el Certificado que determina el Art.º 7.º de la Ley (Artículos 33, 34 y 35 de la Instrucción).

9.º Autorizándose por el Art.º 6.º de la Ley y 10.º de la Instrucción la acumulación de títulos en la proporción que cada interesado estime conveniente, se consignará al dorso de cada factura, el número de títulos por Series, de los que desean recibir en equivalencia de los presentados.

10.º La entrega de las Carpetas provisionales, de los residuos y de los Certificados, se efectuará suscribiendo en el Resguardo el recibo de conformidad, como cancelación de la operación.

Lo que se anuncia para conocimiento de los interesados.

Barcelona 11 de Agosto de 1900.—El Secretario general, Aristides de Artífano.

Crédito Balear

Como representante del Banco Hispano Colonial en esta plaza, esta Sociedad, en virtud de este anuncio que antecede y desde 1.º de Octubre próximo—los lunes, jueves y sábados de 9 y media á 12 de la mañana—procederá á la admisión de los títulos y cupones de referencia para su conversión en Deuda perpetua interior y para su presentación al cobro respectivamente y facilitará, al efecto, las facturas correspondientes.

Palma 6 de Septiembre de 1900.—Por el Crédito Balear, el Vocal de Turco, José Monlau.

La voz de la verdad

Desde más de quince años los medicamentos Costanzi son los únicos que curan cualquiera enfermedad venérea ó sífilítica. Para más detalles léase en 4.ª página Milagrosos confites ó inyección anti-venérea y Roob anti-sifilítico Costanzi.

Últimas cotizaciones

VALORES PÚBLICOS	
Barcelona 7 de Septiembre.	
Interior	74 15
Exterior	00 00
Amortizable	93 25
Cubas	87 87
Cubas 1890.	73 50
Coloniales	000 00
Nortes	57 45
Francias	00 00
Paris	73 70
Francos	00 00
Alicantes	84 00

ESTADÍSTICA

Inscripciones verificadas en los Juzgados

Nacimientos: Día 5.—Varones 0.—Hembras 3.

Matrimonios: Día 5.—Don Miguel Noguera Rosselló con doña Juana María Camps Colom.

Defunciones: Día 6.—Eloisa Sofia Carrillo Molin, casada, 30 años, Castillo del Bellver, derrama seroso.

Registros del puerto de ayer á la puesta del sol.

Estado de la atmósfera.—Despejada, hay cirro stratus.

Id. del horizonte.—Calimoso.

Dirección del viento.—Tercer cuadrante flojo.

Estado del mar.—Rizada del viento.

Buques á la vista.—Ninguno.

Indicaciones del Vigía de Porto-pt.—Ninguna.

Incidencias.—Estaban calimoso cielo y horizonte, llana la mar, soplaban ligera ventolina al terral y se mantenían á regular altura el nivel de las aguas cuando el orto. Se quedó calma á las siete, entabló el embate á las diez y media, soplaban fresquito á medio día. Continuó lo mismo durante la tarde y al ocaso como se expresa arriba.

Noticias.—Entraron los vapores Mallorca de Barcelona, el Isleño de Ibiza y Valencia y el Cabrera de Cabrera. Salió el Cataluña para Barcelona y se dispone á salir el José Roca para Aviles.

Buques fondeados: Día 7.— Vapor español Mallorca, de 572 ton., de Barcelona.—Vapor español Cabrera, de 38 ton., de Cabrera.—Vapor español Isleño, de 314 ton., de Ibiza y Valencia.

Buques despachados: Día 7.— Vapor español Cataluña, de 662 ton., para Barcelona.—Vapor español Cabrera, de 38 ton., para Cabrera.—Vapor español Ciudad de Mahón, de 540 ton., para Mahón.—Vapor español Isleño, de 314 ton., para Alicante ó Ibiza.—Vapor español José Roca, de 836 ton., para Aviles.

Matadero: Día 7.—Resas sacrificadas para el abasto público.—Bueyes, 6.—Vacas, 7.—Toros, 1.—Novillos, 0.—Terneras, 6.—Carneros, 0.—Ovejas, 62.—Borregos, 7.—Corderos, 151.—Cabras, 0.—Gegajos, 0.—Carritos, 0.—Cerdos, 0.—Cerdas, 0.—Lechonas, 0.—Total, 247.

TELEGRAMAS

(De nuestro servicio particular)

Vioje.—Comisión

Madrid 6 á las 11 n.

Ha salido para Irún el director general de Comunicaciones señor marqués de Portago, con objeto de montar el servicio internacional de correos.

La comisión que ha enviado á París el Sultán de Marruecos se compone de diez moros notables: 5 de Marrakesh, 3 de Rabat y 2 de Fez.

Dos noticias

Madrid 6 á las 11 n.

Dícese que los señores Gamazo y Maura irán á Santander para saludar á los Reyes.

Se asegura que el general Molto ha presentado la dimisión del cargo de Capitán general de Valencia, indicándose para sustituirle al General Rodríguez Brusón.

Solicitud.—Noticia falsa

Madrid 6 á las 11 n.

Varios pueblos de la costa de Castellón han solicitado del Gobierno el levantamiento de la prohibición de la pesca del *boi*, en vista de la pésima situación en que se encuentran algunas familias de pescadores. Se ha asegurado de nuevo que

son falsos los rumores que circularon respecto á la alteración de orden público en Santander.

Rebelión.—Fiebras

Madrid 6 á las 11 n.

Dicen de Shanghai que algunos chinos importantes han dicho que en breve estallará una rebelión general en el Sur del Imperio.

La fiebre amarilla causa grandes pérdidas á la guarnición francesa de Dascár (Senegal).

Entrevista

Madrid 6 á las 11 n.

Dícese que aún no se conoce el punto donde se verificará la entrevista de los Emperadores de Alemania y Rusia, si bien se cree que será en Polonia en el castillo de Spola.

El objeto de dicha entrevista es tratar de la política exterior y de la cuestión de la China.

Noticias varios

Madrid 6 á las 11 n.

Paris.—Se ha verificado la apertura del pabellón de la Cámara de Comercio.

Con tal motivo ha pronunciado un discurso el ministro de Comercio.

Corren rumores de que los anarquistas se muestran muy agitados.

Muchos de ellos han salido para los Estados Unidos.

Del Transvaal

Madrid 7 á las 12'10 m.

Londres.—Hay gran alarma con motivo de las noticias recibidas del Transvaal.

Los boers cogieron provisiones y caballos en Ladysbrand.

El general Dewet ha aparecido en Kronwstand, apoderándose de un tren.

En las inmediaciones de Bloenfontein hay muchos boers.

Tormenta

Madrid 7 á las 2'30 m.

Hay carencia de noticias. En Segovia ha ocurrido una tormenta, quedando destruida la escuela y varias casas.

Diez niños murieron ahogados.

Ha marchado el señor Dato á Santander.

Los reyes

Madrid 7 á las 9'55 m.

10

El Ferrol.—El rey regaló á cada guardia marina un retrato con dedicatoria.

El señor Silvela afirma que el Estado terminará los cruceros en construcción.

El general Lachambre ha desmentido que él hubiera dimitido.

A la inauguración del ferrocarril de Betanzos no asistieron los militares ni los marinos.

Acompañaban á los reyes las autoridades.

El señor Obispo de Mondoñedo bendijo las obras.

Los reyes visitaron la fábrica de tejidos *La India*.

La paz en la China

Madrid 7 á las 9'30 m.

9'40

Londres.—Confírmase que la Emperatriz ha exhortado á los Virreyes á que se humillen á las potencias representadas en la China.

Se ha encargado del Gobierno en la Ciudad imperial al príncipe Chieng.

Los aliados autorizan gradualmente á los funcionarios chinos á que se encarguen de nuevo de los servicios administrativos.

Ha llegado á Hong-Kong el secretario de Li-Hung-Chang.

Este marchará mañana á Pekin.

Tormentos.—Alemania é Inglaterra

Madrid 7 á las 1'30 t.

A causa de las tormentas están incomunicados el Ferrol y Santander. Por este motivo no se tiene noticia de ninguna clase.

Paris.—La prensa alemana combate la proclama del general Roberts anexionando el Transvaal á Inglaterra. La consideran una violación del derecho de gentes. Los ingleses no han ocupado el territorio ni vencerán á quienes luchan por la libertad y su independencia.

Alemania y la China.—Nuevo ministro

Madrid 7 á las 1'55 t.

Washington.—Alemania evitará todo rozamiento con las potencias, pero considera necesario mantener en Pekin las tropas alemanas.

Paris.—El nuevo ministerio de Belgrado seguirá una política liberal expansiva. Ha decretado la libertad de imprenta. Inmediatamente han reaparecido muchos periódicos. Ha extremado sus relaciones con Rusia.

Noticias generales

Madrid 7 á las 6 t.

Continúa la incomunicación de los centros oficiales con la mayoría de provincias.

El señor Dato ha llegado á Santander sin detenerse en las Fraguas.

Ha conferenciado extensamente con García Alix y el Gobernador de dicha provincia.

La escuadrilla zarpó del Ferrol á las 7 y media, siendo objeto de una entusiasta despedida.

A estas horas ha debido llegar á Estaca de Vares — *Mencheta*

NOTICIAS de la madrugada TELEGRAMAS

(De nuestro corresponsal particular)

Prohibición

Barcelona 9 á las 9'20 n.

La autoridad militar ha reiterado la prohibición á la prensa para publicar noticias referentes á propaganda de los catalanistas.

También ha prohibido en absoluto que se hable de huelgas.

Continúa la huelga de los cerrajeros y demas oficios afines.

Los patronos se reunieron ayer, acordando negarse á acceder á las pretenciones de los obreros.

Amengual

(De nuestro servicio particular)

Los buques extranjeros

Madrid 7 á las 7'30 n.

Ferrol.—Los buques extranjeros salieron después del yate *Giraldal*, alcanzándole en alta mar, donde se cruzaron los saludos de despedida.

Los ferrolanos se muestran satisfechos del señor Silvela.

Noticias diversas

Madrid 7 á las 10'40 n.

Viena.—Se insiste en la próxima disolución de la Cámara de los diputados y en la inmediata convocatoria de otra nueva.

San Petersburgo.—El Emperador Guillermo acepta la evacuación de Pekin, salvo la conservación de los destacamentos proporcionales.

Londres.—Se asegura la próxima marcha de Mr. Lihumghan á Tacu.

Constantinopla.—Se ha descubierto un complot contra el Sultán.

Los principales instigadores son una mujer y varios elevados funcionarios.

Se han hecho 118 detenciones.

Mencheta

